
Seite 1 von 7 

 

 
 
 
 

 

P R O T O K O L L 
 

 
 
 
 

Gremium 
 

Rat der Gemeinde Hemslingen 
 

Sitzung am 
 

26.04.2023 
 

Sitzungs- - Nr. 
 

04/2023 
 

 
 
   

Sitzungsort 
 

„Landgasthof Meyer“, Hemslingen 

Sitzungsdauer (von - bis) 
 

19.30 Uhr bis 22.00 Uhr 
 

 
 
 
              Öffentliche 
                 Sitzung 

  Es folgt eine 
      nichtöffentliche 
      Sitzung 

     Nichtöffentliche 
         Sitzung 
 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den folgenden Seiten. 
 
 
 
 
 

( M e y e r ) 
Bürgermeister 

 ( B r a u n ) 
 Protokollführung 
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Anwesenheitsliste 
 
 

zur Sitzung des Rates der Gemeinde Hemslingen 
 
 

am 26. April 2023 
 
 
 
Ratsmitglieder: 
 
Bürgermeister Meyer (CDU)      - Hemslingen 
Ratsherr Lütjens (CDU)      - Hemslingen 
Ratsherr Kettenburg (CDU)      - Hemslingen 
Ratsherr Münkel (CDU)      - Söhlingen 
Ratsherr Rathjen (CDU)      - Hemslingen 
Ratsherr Gerken (SPD)      - Hemslingen 
Ratsherr Kregel (SPD)      - Hemslingen 
Ratsfrau Wulff (SPD)       - Hemslingen 
Ratsherr Meyn (GRÜNE)      - Hemslingen 
 
 
 
 
Entschuldigt: 
 
Ratsherr Indorf (SPD)      - Hemslingen 
Ratsfrau Brennecke (Bürgerliste "Klima, Gesundheit,  - Söhlingen 
             Soziales" Hemslingen) 
 
 
 
Gast: 
 
Herr Strack        - Umweltmanagement AG  
            (UMaAG)  
 
 
 
Protokollführung: 
 
Frau Braun 
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Tagesordnung – Öffentlicher Teil Seite(n): 
   

1. Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der  
Beschlussfähigkeit 

4 

   

2. Feststellung der Tagesordnung und vorliegender Anträge  4 
   

3. Genehmigung des Protokolls vom 15.03.2023 4 
   

4. Ausbau der Windenergie im Bereich der Gemeinde Hemslingen 4 - 5 
   

5. Ferienbetreuung 5 
   

6. Zuschussanträge 5 - 6 
   

 a) Schützenverein Hemslingen e. V. 5 - 6 
   

 b) Kinderferienprogramm Hemslingen e. V. 5 - 6 
   

 c) DRK OV Hemslingen-Söhlingen 5 - 6 
   

 d) Schützenverein Söhlingen von 1856 e. V. 5 - 6 
   

 e) LandFrauen Hemslingen-Söhlingen u.U. 5 - 6 
   

 f) Kulturverein Brockwischenhus e. V. 5 - 6 
   

 g) Förderverein Grundschule Hemslingen 5 - 6 
   

 h) Förderverein Kita Hemslingen 5 - 6 
   

7. Bekanntmachung der Verkehrsschau 6 
   

8. Berichte aus den Ausschüssen 6 - 7 
   

9. Bekanntmachungen und Mitteilungen 7 
   

10. Behandlung von Anfragen und Anregungen 7 
   

11. Einwohnerfragestunde 7 
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TOP 1 – Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 
 
BGM Meyer eröffnet die Sitzung des Rates und begrüßt die Ratsmitglieder, Herrn Strack von UM-
aAG sowie die Zuhörer. Sodann stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die 
Beschlussfähigkeit des Rates fest. 
 
 

TOP 2 – Feststellung der Tagesordnung und vorliegender Anträge  
 
BGM Meyer erweitert die Tagesordnung um TOP 6 Zuschussanträge um g) Förderverein der 
Grundschule Hemslingen und h) Förderverein Kita Hemslingen. Zudem wird die Tagesordnung um 
einen nichtöffentlichen Teil mit TOP 12 Kindertagesstättenangelegenheiten erweitert. 
 
Die Tagesordnung wird vom Rat in der vorliegenden Fassung einvernehmlich festgestellt. 
 
 

TOP 3 - Genehmigung des Protokolls vom 15.03.2023 
 
RH Meyn bittet das Protokoll vom 15.03.2023 wie folgt zu korrigieren: 

- Abstimmungsergebnis in TOP 8 ist falsch. Dieses lautet 3 Dafür-Stimmen, 4 Dagegen-
Stimmen und 3 Enthaltungen. 

- in TOP 8 bitte den Namen Frau Holsten aus den Textpassagen streichen, da RH Meyn den 
Antrag gestellt hatte. 

 
RF Wulff bittet, ebenfalls in TOP 8 eine Änderung vorzunehmen. Die ausgewiesenen Flächen hei-
ßen nicht Grün- sondern Weißflächen. 
 
BGM Meyer bittet die anwesenden Ratsmitglieder, die Änderungen im Protokoll handschriftlich 
vorzunehmen. 
 
RH Lütjens kommt um 19.35 Uhr zur Sitzung. 

 
Das Protokoll über die Sitzung vom 15.03.2023 wird mit 9 Dafür-Stimmen genehmigt. 
 
 

TOP 4 – Ausbau der Windenergie im Bereich der Gemeinde Hemslingen 
 
BGM Meyer berichtet, dass bei der Samtgemeinde Bothel ein Antrag auf Änderung des Flächen-
nutzungsplanes zur Ausweisung von Flächen für die Errichtung von Windkraftanlagen für den Be-
reich Richtung Nersum gestellt werden soll. Zur kurzen Projektvorstellung wurde hierzu Herr Strack 
von der Umwelt Management AG aus Cuxhaven (kurz UMaAG) eingeladen. Er bittet Herrn Strack 
um Vorstellung des geplanten Projektes. 
 
Herr Strack stellt kurz die UMaAG vor, zu dessen Tätigkeitsfeldern u. a. Windenergie an Land, Bi-
omasse, Ökologisches Bauen, Photovoltaik gehören. Zudem erfolgen die Leistungen der UMaAG - 
von Flächenskizzen, über Genehmigungsplanung bis hin zur Bauumsetzung und Betriebsführung - 
aus einer Hand. 
Anschließend stellt Herr Strack die erarbeiteten Projekte im Gemeindegebiet Hemslingen vor und 
stellt die Ausschlussflächen sowie die Weißflächen, die beplant wurden, dar. 
 
1. Projektidee "Fläche Nersum" 
18 Anlagen 
Typ Vestas V-172 
Leistung 7,2 MW pro Anlage 
Gesamthöhe 261 m 
Parkleistung 129,6 MW 
Parkertrag ca. 293.955.000 kWh 
 

2. Projektidee "Hemslingen Nord" 
9 Anlagen 
Typ Vestas V-172 
Leistung 7,2 MW pro Anlage 
Gesamthöhe 261 m 
Parkleistung 64,8 MW 
Parkertrag ca. 158.087.000 kWh 
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Die im Plan dargestellten Anlagenstandorte sind nicht fix und können sich im Verfahrensverlauf 
noch ändern (u. a. wegen Trassenverlauf, Bundeswehrkorridore, Naturschutz etc.). Bei dem ge-
planten Projekt soll es eine Bürgerbeteiligung geben (20% des Projektes offen = 4 Anlagen), diese 
Anlagen werden dann zum Kauf angeboten. Eigentümer kann dann z. Bsp. eine gegründete Ener-
giegenossenschaft durch Bürger werden, die die Anlagen dann erwirbt und betreibt. Sollte sich kein 
Betreiber für die 4 Anlagen finden, wäre eine andere Möglichkeit, die Anlagen über Crowdfunding 
zu finanzieren. Hier bleibt die UMaAG dann aber Eigentümer. 
Herr Strack informiert auch, dass der Betreiber der Windkraftanlagen den Gemeinden eine einseiti-
ge Zuwendung (ohne Gegenleistung) von insgesamt 0,2 € 0,02 € pro Kilowattstunde zukommen 
lassen darf. Bei mehreren betroffenen Gemeinden, wie hier der Fall, wird der Anteil der Zuwendung 
je nach Fläche berechnet, die ins jeweilige Gemeindegebiet fällt. Für Hemslingen würde es sich um 
eine Zuwendung beim Projekt Hemslingen Nord um ca. 140.000,- €/Jahr und bei der Fläche Ner-
sum um ca. 227.000,- € jährlich handeln. Diese Zuwendung, die die Akzeptanz der Windkraftanla-
gen fördern soll, würde der Gemeinde dann zur freien Verfügung stehen  
Zuletzt stellt Herr Strack die Zeitplanung vor (2023 - Vertragsabschluss, 2023 - B-Plan + F-Plan 
Verfahren, 2023 - Vorbereitung Genehmigungsprozess "Vogelkartierung", 2024 - Genehmigungs-
prozess, 2026 - Inbetriebnahme, 2027 - Flächenziel Frist endet). 
 
RH Rathjen erläutert kurz den Werdegang, wie man auf das Thema Windenergie gekommen ist 
und welche Schritte bereits durchlaufen wurden. 
 
Um 20.20 Uhr unterbricht BGM Meyer die Sitzung, um den Einwohnern Gelegenheit zu Fragestel-
lungen zu dem geplanten Projekt zu geben. 
 
Um 20.55 Uhr tritt BGM Meyer wieder in die Sitzung ein. 
 
 
BGM Meyer bittet für die 1. Projektidee "Fläche Nersum" um Beschlussfassung zu folgendem Be-
schlussvorschlag: 
 
1. Die Gemeinde Hemslingen spricht sich für eine Ausweisung von Flächen für die Errichtung von 
Anlagen zur Erzeugung von regenerativer Energie aus. 
 
2. Die Samtgemeinde Bothel wird aufgefordert sich beim Landkreis dafür stark zu machen, die 
Ausweisung von Flächen für erneuerbare Energien im Rahmen der Bauleitplanung zu ermöglichen. 
 
3. Die Samtgemeinde Bothel wird aufgefordert im Rahmen der planerischen Möglichkeiten eine 
Änderung des Flächennutzungsplans einzuleiten, um Sondergebiete für  
erneuerbare Energien auszuweisen. 
 
Sodann beschließt der Rat einstimmig die o. g. Punkte 1. - 3. des Beschlussvorschlages für 
die Fläche Nersum. 
 
 

TOP 5 – Ferienbetreuung 
 
BGM Meyer informiert, dass er in der letzten Bürgerinformation dazu aufgerufen hätte, sich bei der 
Gemeinde zu melden, wer eine Ferienbetreuung für sein Kind benötigt bzw. wer eine solche Feri-
enbetreuung im Ort anbieten würde. Die Gemeinde selbst kann keine Ferienbetreuung anbieten, es 
könnten jedoch die Räumlichkeiten der Kita zur Verfügung gestellt werden. Die Gemeinde würde 
lediglich zwischen Interessenten und Anbieter vermitteln. 
 
 

TOP 6 – Zuschussanträge 
 
a) Schützenverein Hemslingen e. V. 
b) Kinderferienprogramm Hemslingen e. V. 
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c) DRK OV Hemslingen-Söhlingen 
d) Schützenverein Söhlingen von 1856 e. V. 
e) LandFrauen Hemslingen-Söhlingen u. U. 
f) Kulturverein Brockwischenhus e. V. 
g) Förderverein der Grundschule Hemslingen 
h) Förderverein Kita Hemslingen 
 
RH Kettenburg stellt den Antrag, die vorliegenden Zuschussanträge a) - h) gemeinsam zu be-
schließen. 
 
BGM Meyer bittet um Abstimmung, dass die Gemeinde alle Vereine mit einem Zuschussbetrag i. 
H. v. 250,- € unterstützen wird. 
 
Sodann beschließt der Rat auf Antrag von RH Kettenburg, einstimmig, den unter TOP 6 a) - 
h) genannten Vereinen jeweils einen Zuschuss i. H. v. 250,- € für das Jahr 2023 zu bewilli-
gen. 
 
 

TOP 7 – Bekanntmachung der Verkehrsschau 
 
BGM Meyer gibt bekannt, dass die diesjährige Verkehrsschau am 10.05.2023 stattfindet. Wer hier-
zu noch ein Anliegen für Hemslingen hat, was auf der Verkehrsschau angesprochen werden soll, 
kann eine Info an das Gemeindebüro geben. 
 
RF Wulff bittet, den Sprötzenbruch wegen der schlechten Einsicht in die B71 als Thema mit aufzu-
nehmen. 
 
RH Kettenburg möchte, dass BGM Meyer den angefahrenen Baum Richtung Deepen bei der Ver-
kehrsschau anspricht. 
 
 

TOP 8 – Berichte aus den Ausschüssen 
 
RF Meyn berichtet aus dem Wegeausschuss: 

- RH Meyn hat die vorhandene Straßenbeleuchtung in Augenschein genommen und erfasst, 
welche Straßenlampen defekt bzw. noch mit alten Glühköpfen ausgestattet sind. Es müssten 
ca. 60 LED-Leuchtmittel für den Austausch angeschafft werden. Nach Rücksprache mit RH 
Rathjen sollte ggf. doch ein Planer wegen der Beantragung von Fördermitteln für die Umstel-
lung der Straßenbeleuchtung beauftragt werden. 

 
BGM Meyer informiert, dass die Überdachung am Kalthaus marode war und diese wieder instand-
gesetzt wurde. 
 
RH Lütjens berichtet, dass ein 1. Treffen (online) von KlikKs stattgefunden hat, an dem ca. 60 Teil-
nehmer aus verschiedenen Regionen (Landkreis Rotenburg, Landkreis Heidekreis etc.) teilge-
nommen haben. Hier soll zuerst ein Netzwerk zur Planung von Klimaschutzprojekten aufgebaut 
werden. 
 
RF Wulff berichtet aus dem Ausschuss für Jugend, Kultur und Sport: 

- Freibaderöffnung ist am 13.05.2023 
- die Fliesen im Becken werden provisorisch repariert 
- in diesem Jahr sind noch einige Veranstaltungen im Freibad geplant 
- Terminabsprache Ausschusssitzung 

 
Aus den übrigen Ausschüssen gibt es nichts Neues zu berichten. 
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RH Meyn teilt mit, dass zu Ostern ein privates Feuerwerk veranstaltet wurde, was nicht jedem aus 
der Gemeinde gefallen hat. Er spricht sich dafür aus, zukünftig das Feuerwerk nicht mehr auf ei-
nem Gemeindegrundstück durchführen zu lassen. 
 
BGM Meyer nimmt dieses zur Kenntnis. 

 
 

TOP 9 – Bekanntmachungen und Mitteilungen 
 
BGM Meyer berichtet, dass der Mulcher defekt ist. Da dieser nicht mehr instandgesetzt werden 
kann, ist eine Ersatzbeschaffung erforderlich. Hierzu liegt bereits ein Angebot vor. Aus vergabe-
rechtlichen Gründen ist die Einholung von mindestens 2 weiteren Angeboten erforderlich. Diese 
sollen noch eingeholt werden. 
 
RH Meyn erklärt, dass aus seiner Sicht die Anschaffung eines Mähwerkes für den Naturschutz 
vorteilhafter wäre. Theoretisch benötigt die Gemeinde einen Mulcher und ein Mähwerk, damit sie 
das Mähen an die jeweilige Umgebung anpassen kann. Er bittet um behutsamen Umgang beim 
Einsatz eines Mulchers. 
 
BGM Meyer gibt bekannt, dass die nächste Ratssitzung für den 24.05.2023 geplant ist. Ob im Juni 
eine Sitzung stattfinden wird, ist derzeit noch nicht bekannt. 
 
 

TOP 10 - Behandlung von Anfragen und Anregungen  
 
Keine   
 
 

TOP 11 - Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner erkundigt sich, ob es möglich wäre, dass die Gemeinde die Grünflächen im Bereich 
des Feuerwehrgerätehauses vor dem Termin der Amtsübergabe mäht.  
 
BGM Meyer erklärt, dass er diese Bitte an den Bauhof weitergibt. 
 
Ein Einwohner erfragt, ob es noch eine Holzauktion über liegendes Holz geben wird. 
 
RH Meyn teilt mit, dass es nicht mehr so viel liegendes Holz sondern eher stehendes Holz gibt. 
Daher hat auch keine liegende Holzauktion stattgefunden. Hierdurch entsteht für die Gemeindear-
beiter auch nicht mehr so viel Arbeit. Sofern Interesse an Holz besteht, kann man sich gerne bei 
ihm melden. 
 
 
 
 

 
 
 

BGM Meyer dankt den erschienenen Einwohnern für ihr Kommen. 
 
 
 


